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Los semilleros del Colmayor 
expanden sus fronteras.  
Encuentro en Medellín

Semillero de Investigación “Semilla Empresarial”

Integrantes: Karina Gómez, Eliana Pacheco, 
Sofía Méndez, Gina Tocoche, Francisco Tobar, 
Cristian Cuadros, Fernando Camayo, 
Mauricio Mera, Josef Sttadelman.

Adquirir desde jóvenes tales o cuales hábitos no tiene 
poca importancia: tiene una importancia absoluta.

Aristóteles (384 AC-322 AC). 

Cuando se habla de investigación se tiende a relacionar este con-
cepto con laboratorios, innovación, tecnología y personas de bata 

blanca con complicados procesos plasmados en pizarras por ecuaciones 
y complicadas fórmulas químicas.; pero olvidan que investigar hace 
referencia simplemente a realizar actividades intelectuales y experimen-
tales de modo sistemático con el propósito de aumentar los conoci-
mientos o solucionar problemas sobre una determinada materia o área, 
es decir que no tenemos que ser genios ni grandes científicos, sino que 
podemos tomar un entorno que nos interese o nos guste y buscarle 
nuevas facetas y documentarlas organizadamente para llevar registro de 
las actividades, logrando finalmente obtener un resultado que conlleve 
a generar dinámica de cambio.

Con el ánimo de aprender de procesos de investigación, entendiendo 
que al investigar  se hace un gran aporte al desarrollo, nuestra institu-
ción universitaria, Colegio Mayor del Cauca, realiza valiosos esfuerzos 
en pos de crear y fomentar el desarrollo de los semilleros de investi-
gación, iniciativa conjunta entre los docentes y estudiantes. Con este 
propósito y con el objetivo de ampliar las fronteras mas allá de las aulas 
de clase y de nuestro claustro, los integrantes  de varios semilleros de 
la institución en especial el nuestro “Semilla Empresarial”, nos despla-
zamos a la ciudad de Medellín departamento de Antioquia con el fin 
de participar  en el XI ENCUENTRO NACIONAL Y V INTERNA-
CIONAL de semilleros de investigación “Ciencia Joven Sin Fronteras” 
realizado en las instalaciones de la Universidad EAFIT.  

Durante cuatro días tuvimos la oportunidad de conocer e intercambiar 
información, experiencias con semilleros de universidades de otros de-
partamentos, pudimos ver los diferentes proyectos que adelantan otros 
semilleros en nuestra misma área de trabajo (Las ciencias sociales y el 
emprendimiento) y constatamos que jóvenes de otras regiones del país 
tienen nuestras mismas preocupaciones respecto al mejoramiento pro-
ductivo del país y que las ideas  emprendedoras, sin distingo de región 
guardan grandes similitudes con las que trabajamos en nuestra insti-
tución. En esta experiencia evidenciamos el sistema organizativito de 
otros semilleros, aprendimos de su manejo y en especial que debemos 
generar redes hacia el interior de nuestra institución y hacia el exterior, 
con el fin de fortalecer los nuestros y ganar espacios en el concierto 
investigativo. 

Un aspecto  relevante y que nos impactó de manera positiva y como 
ejemplo a seguir, fue el compromiso del estudiantado con respecto a 
la investigación y a los procesos realizados dentro de los semilleros, 
compromiso que se ha logrado a través de los incentivos que las institu-
ciones brindan a este tipo de agrupaciones investigativas; no podemos 
suponer el realizar investigación sin apoyo. 

Este encuentro finalmente, nos lleva a reflexionar sobre la importancia 
de la investigación para nuestra Institución Universitaria, una insti-
tución que está creciendo con una gran proyección para el departa-
mento, y que con el fin de responder  a esas demandas de educación 
debe continuar en el fortalecimiento de los procesos investigativos, y 
que esperamos se mire con mayor atención a los semilleros, que así 
para muchos escépticos “no” hagamos investigaciones de carácter tras-
cendental, es en nuestra generación donde se empieza a construir una 
verdadera cultura investigativa.

A quien lea este artículo, le invitamos a ser parte de un semillero o a 
conformar uno nuevo, y si no le interesa o no puede, la invitación es a 
apoyarnos para mejorar la dinámica de nuestros procesos.

Para terminar esta corta reflexión; Semilla Empresarial agradece a todas 
las personas que de alguna forma contribuyeron a que nuestras alas 
empezaran a volar…………………….  Como alguna vez dijo el actor 
y director Estadounidense  Woody Allen “Me interesa el futuro porque 
es el sitio donde voy a pasar el resto de mi vida”.




